

LOCALE - 29/11/2016

Les galoches font un carton au premier café-histoire



Christian Defebvre et l'histoire des galoches, qui a un succès fou au café Béghin, vendredi soir.

LAVENTIE.

Il a fallu amener des chaises et encore des chaises pour que tout le monde puisse s'asseoir et écouter Christian Defebvre conter l'histoire d'Amédée le galochier, chez Béghin. C'est le premier café-histoire proposé par la municipalité, la CCFL et l'historien.

Petit retour en arrière. Nous sommes le 1er août 1874. Un samedi. Il y a un monde fou. On inaugure la gare et l'ouverture de la ligne Berguette-Armentières. La mairie se trouvait rue des Clinques. Le maire, Louis Bavière, attend la musique municipale. Le cortège remonte la rue de la Gare qui n'est que pâtures ou presque. Le directeur de la compagnie des chemins de fer du Nord est là. Ce jour-là, le maire exhorte les Laventinois à être créatifs pour faire vivre cette nouvelle ligne de chemin de fer. Dans la foule, Amédée Leroy, de Locon, fils du bourrelier qui ne trouvait pas normal qu'il y ait tant de différences entre les riches et les pauvres, les uns portant des chaussures en cuir les autres des sabots de bois. Il invente un intermédiaire entre le sabot et la chaussure : la galoches... Cuir dessus et semelle en bois. En 1891, la galocherie est créée près de la gare.

Livres disponibles :

« Les Galochiers du Pays de l'Allœu » par Christian Defebvre au Cercle de la Verde Rue.
Tome 9 des annales du cercle de la Verde Rue.
sur le site www.lecercledelaverderue.fr